Paroisse S' François en Val d'Escaut

28 novembre 2021, premier dimanche de l'Avent – année C commencement de la nouvelle année liturgique (Saint-Luc)
Messe pour Roger Delécluse, Joseph, Maria et Wanda Kirzewski et pour les défunts des familles Dubreucq-Dislaire et Miroir-Sauval



Chant d'entrée

1 - Aube nouvelle dans notre nuit pour sauver son peuple, Dieu va venir, Joie pour les pauvres, fête aujourd'hui, il faut préparer la route au Seigneur (bis)

2 - Bonne nouvelle, cris et chansons, pour sauver son peuple, Dieu va venir,
Voix qui s'élève dans nos déserts il faut préparer la route au Seigneur (bis)

3 - Terre nouvelle, monde nouveau, pour sauver son peuple, Dieu va venir, Paix sur la terre, ciel parmi nous il faut préparer la route au Seigneur (bis)

Kyrie

- 1 Jésus, Berger de toute humanité, tu es venu chercher ceux qui étaient perdus. Prends pitié de nous, fais-nous revenir, Fais-nous revenir à toi! Prends pitié de nous!
- 2 Jésus, Berger de toute humanité, Tu es venu guérir ceux qui étaient malades.
- 3 Jésus, Berger de toute humanité, Tu es venu sauver ceux qui étaient pécheurs.

ndes.

neurs.

ria afin qu'il retentisse

Pendant le temps de l'Avent, on ne chante pas la Gloria afin qu'il retentisse avec plus de force dans la nuit et le temps de Noël.

Lecture du livre du prophète Jérémie

(Jr 33, 14-16)

Voici venir des jours – oracle du Seigneur – où j'accomplirai la parole de bonheur que j'ai adressée à la maison d'Israël et à la maison de Juda : « en ces jours-là, en ce temps-là, je ferai germer pour David un Germe de justice, et il exercera dans le pays le droit et la justice. En ces jours-là, Juda sera sauvé, Jérusalem habitera en sécurité, et voici comment on la nommera : « Le-Seigneur-est-notre-justice. »

Psaume 24 (25), 4-5ab, 8-9, 10.14)

Seigneur, enseigne-moi tes voies, fais-moi connaître ta route.

Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi, car tu es le Dieu qui me sauve.

R/Vers toi, Seigneur, j'élève mon âme, vers toi, mon Dieu. (Ps 24, 1b-2)

Il est droit, il est bon, le Seigneur, lui qui montre aux pécheurs le chemin. Sa justice dirige les humbles, il enseigne aux humbles son chemin. Les voies du Seigneur sont amour et vérité

pour qui veille à son alliance et à ses lois. Le secret du Seigneur est pour ceux qui le craignent;

à ceux-là, il fait connaître son alliance.

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniciens

(1 Th 3, 12 - 4, 2)

Frères, que le Seigneur vous donne, entre vous et à l'égard de tous les hommes, un amour de plus en plus intense et débordant, comme celui que nous avons pour vous. Et qu'ainsi il affermisse vos cœurs, les rendant irréprochables en sainteté devant Dieu notre Père, lors de la venue de notre Seigneur Jésus avec tous les saints. Amen. Pour le reste, frères, vous avez appris de nous comment il faut vous conduire pour plaire à Dieu; et c'est ainsi que vous vous conduisez déjà. Faites donc de nouveaux progrès, nous vous le demandons, oui, nous vous en prions dans le Seigneur Jésus. Vous savez bien quelles instructions nous vous avons données de la part du Seigneur Jésus.

Acclamation de l'Évangile (Chemin neuf)

Alléluia! Fais-nous voir, Seigneur, ton amour, et donne-nous ton salut. (Ps 84, 8) **Alléluia!**

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc « Votre rédemption approche »

(Lc 21, 25-28.34-36)

En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue : « Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Sur terre, les nations seront affolées et désemparées par le fracas de la mer et des flots. Les hommes mourront de peur dans l'attente de ce qui doit arriver au monde, car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors, on verra le Fils de l'homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire. Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. .../... (textes liturgiques © AELF Paris)

Credo Je crois en Dieu, le Père tout-puissant, Créateur du ciel et de la terre. Et en Jésus-Christ, son Fils unique, notre Seigneur; qui a été conçu du Saint-Esprit, est né de la Vierge Marie, a souffert sous Ponce-Pilate, a été crucifié, est mort et a été enseveli, est descendu aux enfers; le troisième jour est ressuscité des morts, est monté aux cieux, est assis à la droite de Dieu le Père tout-puissant, d'où il viendra juger les vivants et les morts. Je crois en l'Esprit-Saint, à la Sainte Église catholique, à la communion des saints, à la rémission des péchés, à la résurrection de la chair, à la vie éternelle.

Prière universelle Entends nos prières, entends nos voix, entend nos prières monter vers Toi!

Sanctus (Messe de l'Alliance AL 220).

R/Saint le Très-Haut, saint le Vivant! Saint le Seigneur de l'univers! (bis)

-Gloire à toi dans le ciel et sur la terre, gloire à toi, hosanna notre Dieu!

Anamnèse (Messe de l'Alliance AL 220)

R/Christ et Sauveur, mort sur la croix, Dieu plus puissant que nos tombeaux! (bis)

-Gloire à toi, le soleil du jour de Pâques, Fils de Dieu, tu viendras dans la gloire!



Notre Père Notre Père, qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du Mal.

Agnus Dei (Messe de l'Alliance AL 220)

R/Corps du Seigneur, Sang de l'Agneau, Paix qui désarme le pécheur. (bis)

- 1-Gloire à toi, Jésus-Christ à notre table, gloire à toi, Sang de l'homme nouveau!
- 2-Gloire à toi, pain de Dieu pour notre marche, gloire à toi, notre force aujourd'hui!

Communion R/La sagesse a dressé une table, Elle invite les hommes au festin. Venez au banquet du fils de l'homme, mangez et buvez la Pâque de Dieu.

1 – Je bénirai le Seigneur en tout temps, sa louange est sans cesse à mes lèvres.

En Dieu mon âme trouve sa gloire, que les pauvres m'entendent et soient en fête!

- $2-Proclamez \ avec \ moi \ que \ le Seigneur est grand, exaltons tous ensemble son nom !$
- J'ai cherché le Seigneur et il m'a répondu, de toutes mes terreurs il m'a délivré.
- 3 Tournez-vous vers le Seigneur et vous serez illuminés, votre visage ne sera pas couvert de honte ; Un pauvre a crié, et Dieu a entendu, le Seigneur l'a sauvé de toutes ses angoisses.

Envoi (Dannaud édition de l'Emmanuel)

- R. Je veux chanter ton amour, Seigneur, chaque instant de ma vie. Danser pour toi en chantant ma joie et glorifier ton Nom.
- 1. Ton amour pour nous est plus fort que tout et tu veux nous donner la vie, Nous embraser par ton Esprit. **Gloire à toi!**
 - 2. Oui, tu es mon Dieu, tu es mon Seigneur. Toi seul es mon libérateur, Le rocher sur qui je m'appuie. Gloire à toi!
- 5. Avec toi, Seigneur je n'ai peur de rien. Tu es là sur tous mes chemins. Tu m'apprends à vivre l'amour. **Gloire à toi!**



Mt 22, -1-1

Le Seigneur vient. Serons-nous bien présents pour le rencontrer ou absents à notre propre vie ? Tel est l'enjeu de ce temps de l'Avent qui s'ouvre ce dimanche. Oui, c'est le Seigneur qui vient à nous, il nous rejoint dans notre humanité commune, dans notre chair. Quelle bonne nouvelle : nous n'avons pas à escalader le ciel, c'est le ciel qui s'unit à la terre ! Pourtant, le risque est réel de manquer la rencontre, d'où les mises en garde de Jésus dans l'Évangile contre « les beuveries, l'ivresse et les soucis de la vie », c'est-à-dire ce qui nous abaisse ou ce qui nous accable. Au contraire, nous sommes invités à « relever la tête », à nous « tenir debout devant le Fils de l'homme », attitudes évocatrices de la résurrection à laquelle nous avons part depuis notre baptême. La vertu emblématique de l'Avent, c'est la vigilance, pour rester attentifs aux signes de la présence du Seigneur dans notre monde, dans notre vie. Nous pouvons y joindre le discernement, pour distinguer ce qui est essentiel de ce qui l'est moins. Par exemple, consacrer plus de temps à préparer notre cœur par la prière que notre réveillon ou nos cadeaux de Noël... Une certaine sobriété (soit l'exact inverse des beuveries et de l'ivresse) nous aidera aussi à vivre ce temps d'attente dans le recueillement, comme une clôture bienvenue par rapport à la folie de consommation à laquelle se résume trop souvent, pour nos contemporains, le mois de décembre. Ce que nous attendons ne s'achète pas, ce que nous espérons n'a pas de prix. Viens, Seigneur Jésus !

-mardi 30 novembre à 19h00 à l'église d'Onnaing : réunion d'information pour comprendre le sens de la nouvelle traduction du missel romain (feuilles à prendre et à garder au fond de l'église)

- -samedi 4 et dimanche 5 de 13h30 à 18h30 : marché de Noël au vestiaire du secours catholique du Trieu de Fresnes -samedi 4 décembre : messe à 18h30 à Bruille Saint-Maurice
- -dimanche 5 décembre : messe à 10h30 à Condé-Macou où on fêtera Sainte Barebe
- et à Condé Saint Wasnon (vente d'objets de Noël par le secours catholique (opération 10 millions d'étoiles) -l'équipe liturgique de Vieux-Condé souhaiterait du renfort pour préparer la messe du 24 décembre, réunion le mardi 7 à 14h00 à la salle Lefebvre (à droite de l'église)